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Os gestores do programa mencionam investimentos feitos por meio de Convênio da Prefeitura de São Miguel do Oeste 
com o governo federal e do CONDER com o Governo Estadual. Segundo eles, o Consórcio está aplicando R$ 800 mil reais 

em projetos complementares, incluindo a parte elétrica.

Unidade Central de Educação Faem Faculdade (Uceff) concede título de Doutor Honoris Causa ao 
Presidente da Assembleia Legislativa de Santa Catarina, deputado Mauro de Nadal
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ESCANCARADO

BOCA NO TROMBONEEditorial

Não vai muito tempo, depois que a globaliza-
ção permitiu o acesso aos costumes e prá-

ticas das sociedades nos mais diversos países 
e continentes, nos depararmos com informa-
ções chocantes do que a raça humana é capaz 
de produzir. Não conseguimos entender como, 
por exemplo, na África do Sul havia ônibus para 
brancos e para pretos. Elevadores para brancos 
onde os negros não podiam entrar. Igrejas e es-
colas ostentosas para brancos e muito modestas 
para os negros. Depois de muita pressão inter-
nacional isto tudo acabou e, hoje, a África é um 
país democrático onde brancos e negros convi-
vem em harmonia.

O futebol no Brasil e o basquete americano 
que pareciam ser os esportes capazes de acabar 
com a pretensa capacidade superior dos brancos 
não resistiram ao instinto competitivo dos hu-
manos desconsiderando talentos em detrimento 
à cor da pele. Pelé, Garrincha, Michael Jordan e 
companhia nunca sofreram ataques de fúria dos 
racistas que frequentavam os estádios na época.

Mas, neste final de semana, num país de pri-
meiro mundo, a Espanha, o atacante brasileiro 
Vinicius Junior, do Real Madrid, foi vítima de mais 
uma ação racista em um estádio espanhol. Duran-
te a derrota da equipe dele para o Valencia por 
1 a 0, no Estádio Mestalla, casa dos adversários, 
Vini escutou insultos racistas e gritos de ‘macaco’ 
vindos das arquibancadas. O jogo foi paralisado 
por cerca de oito minutos e, posteriormente, o jo-
gador foi expulso ao se envolver em confusão.

O árbitro De Burgos Bengoetxea paralisou a 
partida e o sistema de som avisou que o jogo só 
seria retomado se as ofensas parassem. Vini si-
nalizou que estava bem para retornar e o jogo 
prosseguiu depois de aproximadamente oito 
minutos pausado, com a polícia comparecendo 
ao local das ofensas. Nos acréscimos da partida, 
Vini se envolveu em uma confusão com o golei-
ro Giorgi Mamardashvili e, após ser contido pelo 
adversário Hugo Duro com uma gravata, acertou 
o rosto do atleta do Valência ao tentar se des-
vencilhar. No fim, apenas o brasileiro foi puni-
do, sendo expulso. Vinicius Junior saiu fazendo 
gestos mostrando o número dois com a mão, em 
provocação à torcida do Valencia. O clube briga 
para não cair para a segunda divisão espanhola.

Os acontecimentos, considerando a ação das 
autoridades, juízes do jogo (especialmente os do 
War) e imprensa local, permitem avaliar que na 
Espanha, a prática racista tem o aval institucio-
nal e é vista como um ato corriqueiro nos está-
dios de futebol.

Relatamos o acontecido com o atleta brasilei-
ro, que joga na Espanha, para que o amigo leitor 
tenha uma dimensão de como nós, os brasilei-
ros, considerados abaixo da linha de povo con-
siderado “evoluído” estamos muito à frente da 
preconceituosa arrogância da velha Europa.

OPINIÃO

CPIS, agora vai?

Após a cassação do man-
dato de Deltan Dallag-

nol, o abaixo-assinado cria-
do pelo Partido Novo para 
pressionar parlamentares a 
assinarem a CPI do Abuso 
de Autoridade ganhou força 
e chegou a mais de 460 mil 
assinaturas. Para falar so-
bre as movimentações para 
instalação da Comissão Par-
lamentar de Inquérito que 
pretende investigar ações 
do Judiciário, o Jornal da 
Manhã, da Jovem Pan News, 
entrevistou o presidente do 
Novo, Eduardo Ribeiro. O 
líder partidário avalia que 
alguns parlamentares tem 
se mostrado com medo de 
integrar o movimento em 
prol da CPI: “Nós puxamos 
um abaixo-assinado para mostrar essa indignação da so-
ciedade. Alguns deputados que querem assinar e já haviam 
assinado no passado, hoje estão com receio de assinar, 
estão com receio de se posicionar e de se pronunciar. Em 
uma sociedade que parlamentares passam a ter medo de 
se posicionar, é um sinal gravíssimo de que as coisas estão 
caminhando para um destino muito perigoso”.

“O protocolo dessa CPI é anterior ao caso do Deltan. 
No ano passado, o nosso deputado Marcel Van Hattem, 
que é quem encabeça essa CPI, já havia conseguido essas 
assinaturas necessárias. Mas como estava próximo do fim 
da legislatura, essas assinaturas perdem a validade. Virou 
a legislatura e é necessário que consigamos novamente 
as assinaturas de 171 deputados para que a gente possa 
instalar essa CPI. Evidente que esse caso do Deltan escan-
carou mais um excesso de um dos tribunais superiores do 
nosso país”, explicou. O presidente do Novo destacou que 
ainda faltam 27 assinaturas para que a CPI seja aberta e 
relatou os objetivos do colegiado: “Investigar indícios de 
abusos de autoridade dos ministros do Supremo, do TSE e 
de autoridades do Judiciário como um todo. Infelizmente 
temos visto uma escalada de censura, de interpretações 
elásticas da Constituição e isso tem trazido muita insegu-
rança. Não só para parlamentares, mas também para em-
presários e cidadãos de forma geral no Brasil. Isso é muito 
ruim para a estabilidade institucional. O Novo defende 
que o equilíbrio entre os poderes retorne à normalidade”. 

Para Ribeiro os elementos coletados pela CPI são im-

Reprodução/Jovem Pan News 

portantes para que novas leis sejam feitas sobre o assunto 
e também para promover um movimento de mudança da 
atual cultura política do país: “O Judiciário, que seria a úl-
tima fronteira do bom senso, o último que pode errar, in-
felizmente não tem trazido a segurança necessária para a 
população. O caso da cassação do Deltan Dallagnol via TSE 
é emblemático. Temos juristas de diversas matizes, que 
inclusive discordam profundamente das condutas do Del-
tan Dallagnol, se posicionando contrários a essa cassação. 
Qual a segurança e estabilidade que você traz para o Brasil 
e para as instituições à medida que você vê uma mão mui-
to mais pesada para um lado em decisões e interpretações 
elásticas do Judiciário que, queira ou não, acabam trazen-
do uma impressão, no mínimo, de perseguição política”.

“No mínimo [a CPI] vai trazer elementos necessários 
para que nós embarquemos em uma nova legislação, ou 
que nós trabalhemos uma construção de cultura institu-
cional muito mais sólida. Não só dos ministros do TSE, 
hoje nós temos um ministro de Estado, que é o ministro 
da Justiça, que tem vídeos dele intimidando diretores de 
empresas de comunicação. Isso é inconcebível em qual-
quer país livre do mundo”, argumentou. 

São os tempos difíceis para a nossa jovem Democra-
cia. De tempos em tempos retrocedemos para os governos 
Vargas e militares. Mas, e sempre haverá um mas em tudo, 
vale lembrar, que o comunismo, disfarçado de socialismo, 
não vai sossegar enquanto não levar o Brasil rumo às re-
publiquetas onde lograram êxito. 

Em entrevista ao Jornal da Manhã, da Jovem Pan News, Eduardo Ribeiro destacou 
que faltam as assinaturas de 27 deputados para atingir o número mínimo de 

abertura da comissão que pretende investigar excessos do Judiciário

Presidente do Partido Novo, Eduardo Ribeiro, em entrevista ao Jornal da Manhã
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São Miguel do Oeste

A Federação das Indústrias realizou, nesta quarta-fei-
ra, o “Café com Empresários”. A atividade faz parte 

da programação da semana nacional da indústria. Tra-
ta-se de um momento para compartilharmos interesses 
e conhecimentos, visando o fortalecimento da indús-
tria. O evento começou as sete e meia da manhã com o 
café e as oito horas ocorreu a explanação das preocu-
pações atuais da Fiesc com o vice-presidente regional, 
Astor Kist. 

Kist, em seu pronunciamento, ressaltou as dificulda-
des que o empresário enfrenta no dia-a-dia de sua em-
presa. Entre eles citou a insegurança jurídica, os juros e 
a inflação. Disse que diante as dificuldades que se apre-
sentam, o sistema FIESC prepara os empresários de 
cada setor. “ Inicialmente preparamos os profissionais 
das empresas e agora, são os empresários que devem 
estar preparados para os desafios que se apresentam. 
Nesta preparação a FIESC está preparada por meio dos 
diferentes institutos. Que a exemplo da ENBRAPA irá 
alavancar a competividade industrial”. Explicou o vice-
-presidente Regional da FIESC.

Em seguida, a equipe do Senai capitaneada pelo co-
ordenador Regional, Ivanor Finatto, apresentou o mo-
delo de Educação da escola, institutos de inovação e 
Tecnologia e parcerias com o governo do estado. O Sesi 
também fez uma palestra sobre a modernização das 
normas técnicas com a Engenheira de Saúde e Seguran-
ça do SESI, Amanda da Silva Barbosa. 

SEMANA DA INDÚSTRIA
As entidades da Federação das Indústrias (FIESC) 

promovem programação especial até esta sexta-feira 
(26), alusivas ao Dia da Indústria, comemorado nesta 
quinta-feira (25). A programação contempla oficinas e 
eventos com lideranças regionais para fortalecer o vín-
culo da indústria com a comunidade.

“A Semana da Indústria é o nosso momento institu-
cional mais importante no ano. É quando celebramos as 
conquistas da indústria e intensificamos nossas ações 
em favor de um setor moderno e inovador. Presentes 
em todo o estado, nossas entidades realizam uma sé-
rie de atividades conectando a comunidade à indústria 
catarinense, o segmento que mais emprega em Santa 
Catarina”, frisa o presidente da FIESC, Mario Cezar de 
Aguiar.

O vice-presidente regional oeste da FIESC, Walde-
mar Schmitz, enfatiza que a Semana da Indústria é um 
evento anual realizado pela FIESC, em parceria com o 
Serviço Nacional de Aprendizagem Industrial (SENAI), 
o Serviço Social da Indústria (SESI) e o Instituto Euval-
do Lodi (IEL). “O Dia da Indústria é comemorado em 
25 de maio, em memória de Roberto Simonsen, cuja 
atuação contribuiu para a consolidação da indústria 
brasileira. É um momento para refletirmos, aproveitar-
mos as oportunidades de capacitação com os eventos 
da programação e, com isso, contribuir para o desen-
volvimento e aumento da competitividade da indústria 

catarinense”.
A Vice-Presidência Regional Oeste da FIESC prepa-

rou uma extensa programação para marcar a data, que 
iniciou na segunda-feira (22), com a live “Indústria 4.0 
e os Desafios do Mercado do Trabalho”, com os especia-
listas Bruno Furtado e Cristiane Fior, com mediação de 
Andrezza Saraiva Piekas.

SEMINÁRIO ESTADUAL DE ESG
O ponto alto da programação é o 1º Seminário Es-

tadual de ESG, que inicia nesta terça-feira (23) e seque 
até quinta-feira 25), promovido pelo UniSENAI Campus 
Chapecó, em parceria com o Instituto SENAI de Tecno-
logia, a Kemia Tratamento de Efluentes, a Padronizze 
Sistemas de Gestão e Certificações e a Casa Nova Escola 
de Teatro, além de apoio da Fundação de Amparo à Pes-
quisa e Inovação do Estado de Santa Catarina (Fapesc). 
A intenção é promover uma visão multidisciplinar, rea-
lista e crítica sobre ESG e sua relação com organizações, 
indústrias e instituições de ensino. Especialistas na 
área apontarão caminhos e contribuirão para a difusão 
das práticas de ESG.

O Seminário ocorrerá no Clube Caramuru. A abertu-
ra será às 19 horas de terça-feira (23). A primeira pa-
lestra iniciará às 19h30 e abordará “Sustentabilidade: o 
Que eu Tenho a Ver Com Isso?”, com Roberta Ebeliny. Na 
sequência, André Teixeira de Oliveira explanará sobre 
“ESG: Alavancando o Negócio com Financiamentos Ver-
des”. Para encerrar a programação do dia, serão apre-
sentados cases de sucesso na sustentabilidade pela em-
presa Kemia Tratamento de Efluentes.

No segundo dia, o Seminário inicia às 14 horas com 
palestra sobre “Desenvolvimento da Maturidade das 
Empresas Junto a Práticas de Mercado ESG – Como 
Alavancar Negócios com Financiamentos Verdes”, com 
André Teixeira de Oliveira. Às 16 horas Alexandre José 

Araújo dos Santos abordará o tema “Eficiência Energé-
tica Como Base Para Sustentabilidade da Indústria”.

Na quinta-feira (25), o Seminário segue às 19 horas, 
no UniSENAI Campus Chapecó, com o minicurso “Como 
Implementar ESG em Pequenas Empresas”.

PROGRAMAÇÃO REGIONAL
Em Chapecó, na terça e quarta-feira (23 e 24), das 

9h às 17 horas ocorrerá o treinamento “Certificação de 
Integradores Altus”, no SENAI. Na terça também terá 
a palestra “Modernização das NRs”, às 14 horas, e na 
quarta, às 8 horas, o workshop “Saúde Mental”, ambos 
no SENAI Chapecó. Na quinta-feira (25), das 10h às 12 
horas, terá a palestra virtual “Desafios da Legislação 
Trabalhista”, com a Diretoria Institucional e Jurídica da 
FIESC. Integra a programação em Chapecó, ainda, even-
to alusivo ao Dia Mundial do Chá, em parceria com o 
Sindicato das Indústrias de Alimentação do Oeste Ca-
tarinense (Sindialimentos), o Colégio Dom Bosco e a 
Vemat.

Em Xanxerê, na segunda-feira (22), houve a palestra 
“Mobilidade Elétrica com a Empresa WEG”, no Senai; 
na terça-feira (23), acontece visita da Vice-Presidência 
da FIESC em empresas locais e, às 16 horas, assinatura 
de contrato com a Prefeitura; e na quarta-feira (24), às 
19 horas, a palestra “Transformação Digital e Compor-
tamental: O Profissional do Presente!”, no auditório do 
Colégio Costa e Silva.

Em Maravilha, na quinta-feira (25), às 8 horas, no 
SENAI, será realizada a palestra “Desenvolvimento da 
Maturidade das Empresas Junto a Práticas de Mercado 
ESG – Como Alavancar Negócios com Financiamentos 
Verdes”, com André Teixeira de Oliveira, na CDL e As-
sociação Empresarial de Maravilha. O evento integra o 
1º Seminário Estadual de ESG e é uma parceria com as 
entidades e com a Prefeitura.

Em Pinhalzinho, também na quinta-feira (25), às 
19 horas, ocorrerá etapa do 1º Seminário Estadual do 
ESG com a palestra “Desenvolvimento da Maturidade 
das Empresas Junto a Práticas de Mercado ESG – Como 
Alavancar Negócios com Financiamentos Verdes”, em 
parceria com a Associação Empresarial de Pinhalzinho 
(ACIP) e CDL. O evento será na ACIP.

GERAL

Foto: Euclides Staub

Amanda da Silva Barbosa Astor Kist

Astor Kist

Foto: Euclides Staub

Foto: Euclides StaubFoto: Euclides Staub

Semana da Indústria tem 
extensa programação no Oeste
SENAI/SESI realizam o tradicional Café com os empresários

Foto: Divulgação
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Prof. Rejane Dutra 
Bergamaschi

• Psicóloga, especialista 
em Avaliação Psicológica e 
Psicologia Clínica, mestre 
em Ambiente e Saúde, 
professora do curso de 
Psicologia da Unifacvest. 

GERAL

Educação
Coordenação: Professora Rejane Dutra Bergamaschi

(49) 99953-6890 | E-mail: prof.rejane.bergamaschi@unifacvest.edu.br

A Educação de adultos não é algo novo, as estatísticas 
mostram que ainda há no Brasil um grande número 

de pessoas adultas, aproximadamente 11 milhões de brasi-
leiros com 15 anos ou mais não são capazes de escrever ou 
interpretar uma simples frase segundo dados da Pesquisa 
Nacional por Amostra de Domicílios (Pnad). Ainda de acor-
do com a pesquisa, cerca de 18% de pessoas com 60 anos 
ou mais são analfabetos.

De acordo com o Censo Escolar da Educação Básica, em 
2020 a educação de jovens e adultos (EJA) começou com 3 
milhões de matriculados, uma queda de 8,3% em relação 
a 2019. Essa redução ocorreu tanto na EJA de nível funda-
mental (-9,7%) quanto na de nível médio (-6,2%). Alfabe-
tizar adultos é de extrema importância para a sociedade 
como um todo, o processo de alfabetização das turmas da 
Educação de Jovens e Adultos (EJA) está pautado nas prá-
ticas indispensáveis de leitura e escrita que também são 
desenvolvidas com as crianças das séries iniciais do Ensi-
no Fundamental e isso pode levar à desistência da escola. 
Isso não quer dizer que o professor vá trabalhar lançando 
mão dos mesmos materiais e estratégias com públicos tão 
distintos, cada faixa etária tem seus interesses, ou seja, o 
que faz sentido para as crianças no processo de alfabetiza-
ção, provavelmente não fará sentido para alfabetização dos 
adultos. 

A sociedade como um todo é impactada negativamente 
com esta temática, a falta de educação é uma das principais 
origens de problemas sociais. Há estudos que indicam que 
pessoas analfabetas são mais suscetíveis a permanecerem 
na linha da pobreza, viverem marginalizadas da sociedade, 
e terem problemas de saúde. Isso reforça que é necessário 
propiciar melhores condições para a educação, podemos 
resolver outros problemas sociais.

A pergunta que fica é: Como acabar com esse problema? 
Como uma parte da solução é necessário que seja investido 
em ações que incentivem a volta às escolas através de solu-
ções de educação tardia e programas que encorajem pes-
soas mais velhas a aprender a ler e escrever. É importante 
trazer os adultos para a escola, assim, é podemos evitar ou 
minimzar os impactos da exclusão social, pois com mais 
Educação, as pessoas melhoram seus empregos e por con-
sequência sua renda, têm mais acesso a informação e uma 
compreensão mais profunda sobre as relções humanas, 
também é possível ter uma visão mais ampla do mundo, e 
é este o principal ponto, ter uma visão crítica de mundo é o 
que nos permite lutar por uma vida mais digna, com menos 
desigualdades.

Educação de 
Jovens e Adultos

São Miguel do Oeste

O evento foi realizado na 
terça, 23, no Clube Ce-

drense, em São José do Ce-
dro. Onde 160 associados 
da cooperativa receberam os 
dois milhões e 900 mil reais, 
em cota capital.

Jarbas Dalacorti, Assis-
tente Financeiro da Coope-
rativa, afirma que esses as-
sociados são da regional de 

São José do Cedro, sendo que 
fazem parte os municípios 
de São Miguel do Oeste, Gua-
raciaba, Guarujá do Sul e Pa-
raíso. Ainda dois municípios 
do Paraná, Santo Antônio do 
Sudoeste e Bom Jesus do Sul.

Cerca de 300 convida-
dos foram recepcionados 
e estiveram recebendo as 
informações da diretoria e 
do presidente da Alfa Ro-
meu Bet.

Região

O projeto está em trami-
tação na Alesc e prevê 

75 mil vagas gratuitas em 
nível de graduação aos 
estudantes catarinenses. 
Numa escala que começa 
em 2023 e vai até 2026, 
quando estará totalmente 
implementado, o Governo 
do Estado deve investir 
um bilhão e 200 milhões 
do programa. De acordo 
com Sorgatto, a primeira 
reclamação da entidade é 
que a destinação dos re-
cursos beneficia o sistema 
Acafe em detrimento das 
faculdades particulares de 
Santa Catarina. O projeto 
está em tramitação ainda 
sem data para ser votado 
no plenário da Alesc.

O reitor da Uceff e con-
selheiro da associação das 
faculdades particulares de 

Santa Catarina, Leandro 
Sorgatto disse que o pri-
meiro questionamento é 
sobre a divisão dos valores 
para as bolsas. A proposta 
original do governo prevê 
80 por cento das bolsas 
para o sistema Acafe, for-
mado por universidades 
comunitárias. As faculda-
des particulares recebe-
riam 20 por cento. De acor-
do com Sorgatto, o sistema 
Acafe tem cerca de 30 por 
cento do total de estudan-
tes universitários enquan-
to que as particulares tem 
70 por cento, o equivalente 
a 300 mil estudantes. Ele 
citou que a associação di-
verge do conceito do pro-
jeto. SORGATTO comentou 
que o valor das bolsas deve 
ser repassado para o estu-
dante e não para a univer-
sidade.

As faculdades parti-

culares não são contra o 
projeto da Universidade 
Gratuita, mas é preciso 
ajustar a proposta para 
o aluno seja beneficiado 
e não as universidades. A 
afirmação é do reitor da 
Uceff e conselheiro da as-
sociação das faculdades 
particulares de Santa Ca-
tarina, Leandro Sorgatto. 

Ele comentou que a pro-
posta original, formulada 
pela secretaria de educa-
ção é muito estranha. Sor-
gatto citou que o governo 
está priorizando apenas 
um segmento sem se pre-
ocupar com as dezenas 
de faculdades que podem 
sofrer prejuízos com a 
medida.

Cooper Alfa entrega Cota Capital 
de 2 milhões e 900 mil reais

Universidade Gratuita
A associação das universidades particulares de Santa 

Catarina está questionando alguns pontos do programa 
universidade gratuita

Foto: Rede Peperi

Diretoria da Cooper Alfa
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Presidente e Diretor do programa 

O presidente do Sicoob Central SC/RS, Rui Schneider da 
Silva, fará nesta quinta-feira, dia 25 de maio, às 15h30, 

o lançamento do Relatório de Sustentabilidade, quando a 
instituição financeira cooperativa apresenta à sociedade, de 
forma transparente, clara e objetiva, os resultados alcança-
dos, com base na metodologia da Global Reporting Iniciative 
(GRI). Este instrumento de comunicação permite às empre-
sas apresentarem seu desempenho e impactos de susten-
tabilidade, abordando parâmetros ambientais, sociais e de 
governança, alinhada com os interesses e expectativas dos 
públicos estratégicos.

 O evento, com transmissão on-line para dirigentes fun-
cionários e convidados, terá a duração de duas horas, com 
apresentações do presidente, dos diretores, palestra sobre 
Sustentabilidade, apresentação do Relatório e integração 
com o público para perguntas e comentários. O objetivo de 
elaborar o Relatório GRI é identificar, avaliar e gerir indicado-
res de sustentabilidade das empresas e instituições públicas 
e privadas, com foco no desenvolvimento sustentável e na 
construção de um mundo e de uma economia mais estáveis 
e seguros para todos.

 Para o presidente Rui Schneider da Silva, “em meio a 
um cenário de muitas incertezas, tanto no País quanto no 
mundo, o cooperativismo soube crescer e distribuir recur-
sos, sendo uma âncora importante em meio à tempestade. 
Nossos ativos cresceram, e também as sobras, resultado da 
confiança de mais de 1,3 milhão de cooperados que buscam 
no cooperativismo financeiro a solução para a resolução de 
problemas ou para a realização de projetos e o alcance de 
metas”.

 O Sicoob SC/RS tem desenvolvido várias ações ambien-
tais, sociais e de governança, para promover o desenvolvi-
mento sustentável nas empresas, adotando as políticas ESG 
(Environmental, Social and Governance). Um grande passo 
em contribuição a isso, é o Plano de Sustentabilidade do 
Sicoob que prevê ações até 2030, e entre elas a atualização 
dos conceitos e metodologias do Sistema, instituindo a Po-
lítica Institucional de Responsabilidade Social, Ambiental e 
Climática do Sicoob, buscando adequar suas estruturas para 
o atendimento às novas diretrizes.

 O Sicoob tem investido muito para proporcionar aos atu-
ais e novos cooperados um ambiente diferenciado de atendi-
mento, que concilie a maior rede de agências físicas em todo 
o País – e também em Santa Catarina – ao mesmo tempo em 
que faz grandes investimentos em tecnologia e inovação, 
para proporcionar mais facilidade e segurança aos usuários, 
sobretudo aos mais jovens, acostumados às novas tecnolo-
gias. O Sicoob tem conquistado vários prêmios de tecnologia 
financeira, mostrando-se à altura dos novos desafios do mer-
cado. Ao mesmo tempo, tem feito esforços para ampliar, cada 
vez mais, a sua presença nos veículos de comunicação, com o 
objetivo de mostrar as vantagens desse modelo de negócios 
e os produtos e serviços que, no caso do cooperativismo de 
crédito, são os mesmos do portfólio dos bancos privados e 
públicos, com vantagens que só o cooperativismo de crédito 
tem.

 Segundo Rui Schneider da Silva, “o mundo acelera mu-
danças e o Sicoob tem acompanhado essa transformação 
com investimentos em tecnologia e inovação. Ao longo dos 
últimos três anos, o Sicoob investiu em todo o País cerca de 
R$ 1 bilhão, tornando o Sistema mais seguro, ágil e mais co-
nectado às novas gerações, ao mesmo tempo em que se ex-
pande com agências físicas para não perder a capacidade de 
estar próximo aos seus associados, de maneira presencial”.

 Para o dirigente do Sicoob Central SC/RS, “a essência do 
nosso negócio é a cooperação, procurando viabilizar a inclu-
são, construir relações pessoais de confiança e solidarieda-
de, promover a coesão associativa e transcender o futuro dos 
cooperados e das comunidades, para garantir  às próximas 
gerações um futuro com mais sustentabilidade econômica, 
social e ambiental”.

Sicoob SC/RS 
lança Relatório de 
Sustentabilidade

São Miguel do Oeste

O “CONDER” surgiu em 
maio de 2015, inicial-

mente por 05 (cinco) mu-
nicípios e através da União 
dos Prefeitos da AMEOSC – 
Associação dos Municípios 
do Extremo Oeste de San-
ta Catarina, o Consórcio 
teve a adesão dos demais 
14 (quatorze) municípios 
da Associação, totalizan-
do 19 (dezenove) municí-
pios legalmente associa-
dos ao Consórcio. A partir 
2020, 2021 e até meados 
de 2022, já conta com 29 
municípios consorciados, 
sendo 10 municípios per-
tencentes a AMERIOS – 
Associação de Municípios 
do Entre Rios e conta com 
uma população estimada 
em 300 mil habitantes.

Hoje, o Programa Mais 
Asfalto é o grande projeto 
chancelado pelo CONDER 
e que movimenta a região. 
O Consórcio Intermunici-
pal trabalha em parceria 
com a Prefeitura de São 
Miguel do Oeste no proje-
to. Conforme o presidente 
do CONDER, Vandecir Do-
rigon - Prefeito de Guara-
ciaba e o Diretor do Pro-
grama Mais Asfalto, Volmir 
Giumbelli, 18 municípios 
que fazem parte da região 
da Ameosc, já estão con-
firmados, inclusive com o 
pagamento das taxas. A ex-
ceção é a Prefeitura de Pa-
raíso que ainda não aderiu.

Diretoria do CONDER
Os gestores do progra-

ma mencionam investi-
mentos feitos por meio de 
Convênio da Prefeitura de 
São Miguel do Oeste com o 
governo federal e do CON-
DER com o Governo Esta-
dual. Segundo eles, o Con-
sórcio está aplicando R$ 
800 mil reais em projetos 
complementares, incluin-
do a parte elétrica.

A estrutura da Usina 
de Asfalto está sendo con-
cluída e está localizada no 
município de São Miguel 
do Oeste, no acesso ao mu-
nicípio de Barra Bonita. Já 
estão construídos o escri-
tório da usina, a concre-
tagem do piso, o galpão e 

as principais máquinas da 
usina já estão montadas 
na sede da usina para que, 
em seguida, ocorra a usi-
nagem do asfalto. Volmir 
Giumbelli explica que atu-
almente, os equipamen-
tos que estavam no pátio 
do exército, hoje, estão na 
sede da usina.

O Diretor do Programa 
Mais Asfalto afirma que, 
nos próximos meses, terá 
início a realização de obras 
nos municípios com os as-
falto produzido pela usina. 
Ele comenta ainda que os 
prefeitos estão ansiosos 
pelo início das atividades.

O Diretor do Programa 
Mais Asfalto, Volmir Gium-
belli declara que a análise 
do pré valor de custo es-
tabelece uma economia 
significativa para as pre-
feituras do Extremo Oeste. 
Ele informa que o asfalto 
produzido pela usina deve 
ter uma economia entre 30 
e 40% aos municípios. O 
Diretor alerta que os deri-
vados de petróleo mudam 
muito de preço e por isso 
ocorre variação no va-
lor cobrado pelo asfalto. 
Giumbelli informa ainda, 
que nos próximos dias vai 
ocorrer a capacitação dos 
funcionários e na sequ-
ência haverá uma fase de 
testes até o início da usina-
gem e assim contemplar os 
consorciados.

Este programa visa 
executar ações na ges-
tão associada de serviços 
públicos na execução de 
projetos de infraestrutura 
rodoviária, abrangendo 
pavimentação, drenagens 
pluviais, pintura e sinali-
zação de vias, execução de 

meios fios, manutenção 
e conservação de vias e 
espaços públicos no perí-
metro urbano e rural e de-
mais serviços específicos 
definidos em projetos exe-
cutivos fornecidos pelos 
municípios consorciados. 
As ações vão além, inclu-
sive, com o fornecimento 
de bens e materiais, aten-
dendo as necessidades dos 
municípios consorciados 
ao CONDER e, em confor-
midade, com o contrato de 
consórcio público e poste-
riores alterações contratu-
ais, bem como com as de-
liberações da assembleia 
geral do consórcio.

De acordo com as ne-
cessidades e interesses 
dos consorciados, dentro 
das previsões do contra-
to de consórcio público, 
ações como alterações 
contratuais e deliberações 
da Assembleia Geral do 
consórcio, ações na área da 
infraestrutura rodoviária 
dos municípios consorcia-
dos, através da contrata-
ção e execução de serviços 
de infraestrutura rodovi-
ária urbana e rural, aqui-

sição de matéria prima, 
materiais e equipamentos 
que se fizerem necessá-
rios, buscando a melhoria 
das condições das vias pú-
blicas, resultando em qua-
lidade de vida a população, 
melhores condições de tra-
fegabilidade e mobilidade, 
bem como o desenvolvi-
mento regional, podem ser 
implementadas.

Por fim, o presidente 
Vandecir Dorigon expli-
cou que entende a ansie-
dade dos prefeitos em 
receber o asfalto usinada. 
“Mas a burocracia e os 
contratempos na fábrica 
atrasam o início do funcio-
namento”. Mas, esclareceu 
que falta pouco para que 
um dos maiores proble-
mas do Extremo-Oeste de 
Santa Catarina seja resol-
vido. O asfalto estará mais 
próximo aos municípios, 
mais barato e de melhor 
qualidade. E que os mu-
nicípios darão um salto 
de qualidade em termos 
de infraestrutura, além da 
geração de empregos, o 
asfalto irá agregar valores 
e benefícios para todos. 

Consórcio Intermunicipal de 
Desenvolvimento Regional – CONDER

Foto: Ascom/Conder
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Foto: Euclides Staub

Diretoria do CONDER
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Pensando na qualidade de vida dos trabalhadores, o 
Sesc convidou os Cursos de Educação Física e Nutri-

ção da Unoesc São Miguel do Oeste para participarem de 
ações de promoção da saúde, voltadas aos colaboradores 
da instituição, projeto intitulado QualiVida. Na terça-feira 
(16), foram realizados diversos atendimentos, como ativi-
dades de flexibilidade, força de preensão manual, aferição 
de pressão arterial, frequência cardíaca, saturação peri-
férica de oxigênio, peso, estatura, bioimpedância manu-
al (percentual de gordura e índice de massa corporal) e 
orientações nutricionais.

A Coordenadora do Curso de Nutrição, Eliane Maria de 
Carli, explica que durante a atividade também foram repas-
sadas orientações sobre alimentação saudável e natural.

— Falamos sobre o consumo de alimentos com mode-
ração, como montar um prato saudável, além de orienta-

ções gerais de como combinar os alimentos. A nutricio-
nista e professora do Curso, Liziane Frantz, montou um 
minicardápio com café da manhã, almoço, lanche e jantar 
com várias combinações de alimentos para eles se inspira-
rem para fazer uma alimentação um pouco mais saudável 
em casa — salienta Eliane.

Os estudantes do Curso de Educação Física colocaram 
em prática várias técnicas aprendidas em sala de aula. A 
Coordenadora, Sandra Fachineto, destaca esta expediência.

— A participação dos estudantes em atividades que 
envolvam avaliações físicas e orientações sobre a prática 
de exercício físico regular é fundamental, para ampliar a 
formação acadêmica na área da Saúde, aproximando-os 
do contexto real da futura atuação profissional.  Essas 
ações fazem parte do Grupo de Estudos em Fisiologia do 
Exercício, Avaliação Física e Antropométrica do Curso de 

Quatro estudantes do Curso de Direito, da Unoesc São Miguel, participaram de 15 a 18 de 
maio, do Estágio-Visita na Assembleia Legislativa do Estado de Santa Catarina (Alesc), 

em Florianópolis. Afonso Henrique Henke, Gabriel Martini, Milena Isabel Bellini e Rafa-
el Fachin Martins Pinto tiveram a oportunidade de vivenciar as atividades do Legislativo, 
como acompanhamento de discussões das comissões e sessões Legislativas.

O Coordenador do Curso de Direito, professor Peterson Fernando Schaedler, explica 
que o Estágio-Visita é um programa que tem como objetivo aproximar do Parlamento Es-
tadual e a comunidade acadêmica de Ensino Superior do Estado, possibilitando o aprendi-
zado das funções, atribuições e atividades desenvolvidas pelo Poder Legislativo Estadual. 
Cada Deputado Estadual pode indicar até dois estudantes de estabelecimentos de Ensino 
Superior, sendo que os estudantes da Unoesc foram indicados pelos Deputados Maurício 
José Eskudlark e Altair Silva.

A estudante da 7ª fase do Curso de Direito da Unoesc São Miguel do Oeste, Milena Isabel 

Projeto QualiVida do Sesc recebe
apoio dos Cursos da Unoesc São Miguel

Estudantes de Direito da Unoesc São Miguel participam de estágio na Alesc

Foto: Divulgação Unoesc

Foto: Divulgação Unoesc

Fotos: Divulgação Unoesc

Fotos: Divulgação Unoesc

A Unoesc vem desenvolvendo diversas 
atividades com o objetivo de contribuir com 

o desenvolvimento e bem-estar da comunidade

Equipes que participaram dos atendimentos aos colaboradores do Sesc 

Estudantes tiveram a oportunidade de vivenciar as atividades do Legislativo

Cada Deputado Estadual pode indicar até dois estudantes de estabelecimentos de Ensino 
Superior para participarem do Estágio-Visita

Educação Física, o qual está 
vinculado ao Laboratório 
de Fisiologia do Exercício 
(Lafe) — reforça Sandra.

A técnica em Educação 
do Sesc, Cenize Ribeiro Vet-
torello, ressaltou a impor-
tância da participação da 
Unoesc nesta ação.

— Queremos despertar 
mais a atenção dos nossos 
colaboradores para a ati-
vidade física e para terem 
uma alimentação mais 

saudável. Estamos realizando o QualiVida, mensalmente, 
para que nosso objetivo seja alcançado. Se não tivéssemos 
a parceria com a Universidade nem conseguiríamos de-
senvolver o projeto dessa forma, tão completo — finaliza 
Cenize. 

A Unoesc São Miguel do Oeste vem desenvolvendo di-
versas atividades com o objetivo de contribuir com o de-
senvolvimento e bem-estar da comunidade em que está 
inserida, oferecendo serviços de qualidade e contribuindo 
para o desenvolvimento regional. 

Bellini, se sentiu grata pela oportunidade.
— Me sinto extremamente grata pela oportunidade de participar do Estágio-Visita, 

compreendendo a importância de conhecer a realidade social de cada município ou região 
exposta pelos parlamentares! Como estudante do Curso de Direito não consigo precisar ta-
manho conhecimento obtido e a experiência que, sem dúvida, levarei para vida e que será 
aplicada no meu dia a dia — salienta Milena.

Para o estudante Afonso Henrique Henke, também da 7ª fase do Curso, a experiência 
foi engrandecedora para a vida acadêmica e pessoal.

— Foi possível visitar toda a estrutura da Alesc, acompanhar as Comissões de Consti-
tuição e Justiça e de Finanças e Tributação, assistir às sessões do plenário, conversar com 
deputados e  com o presidente da casa. Além disso, tivemos palestras sobre democracia, 
funcionamento da casa, processo legislativo e técnica legislativa. O conhecimento adquiri-
do foi grande. Além disso, a experiência desperta um senso maior sobre a importância da 
cidadania e democracia na sociedade e o papel do legislativo — finaliza Henke.
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Por dentro do Direito 
Por: Henrique C. Gomes - enriquecgomes@hotmail.com

Namorado que atacou ex por 
redes sociais terá de pedir 

desculpas, além de indenizá-la

Um namorado que achincalhou sua ex pelas redes 
sociais, e também em conversas pessoais com ter-

ceiros, terá agora de indenizá-la por danos morais fixados 
em R$ 5 mil.  Além disso, ele terá de publicar nota de re-
tratação com pedido formal de desculpas pelas ofensas 
proferidas à autora, pelo mesmo meio utilizado anterior-
mente, em texto a ser previamente aprovado pela ex-na-
morada. Por fim, no mesmo espaço, será obrigado a dar 
publicidade à sentença agora prolatada, em sua integrali-
dade, sem qualquer restrição de visualização, pelo prazo 
mínimo de 10 dias.

A ação foi julgada na 2ª Vara Cível da comarca de Mafra. 
Conforme relatou a ofendida, tudo teve início em fevereiro 
de 2018, logo após romper relacionamento amoroso com 
o réu. A partir desse momento, contou, passou a ser cons-
tantemente importunada por meio de mensagens escritas 
e áudios enviados por aplicativo. Sua narrativa foi corro-
borada com relatos e provas anexadas aos autos.

Em oitiva, uma testemunha - que afirmou conhecer 
ambas as partes - garantiu ter ouvido o réu proferir diver-
sos impropérios sobre a ex-namorada. Disse também que 
as ofensas ocorreram diversas vezes, na frente de várias 
pessoas, em ambiente de trabalho. Outra testemunha, co-
lega de universidade da autora, relembrou que em certa 
ocasião foi procurada pelo réu para que entregasse flores 
à ex-namorada. A testemunha atendeu ao pedido e, depois 
de alguns dias, o réu encontrou seu perfil em rede social 
e começou a lhe enviar mensagens em que pedia infor-
mações sobre a autora, e passou a macular a imagem de 
sua amiga ao dizer que ela “não valia nada”, entre outros 
desaforos.

O magistrado, em sua sentença, apontou que as ofen-
sas proferidas pelo réu têm o condão de atingir a digni-
dade da autora, pois evidente sua intenção de diminuir o 
valor da requerente como mulher. “Necessário frisar que 
tal atitude não pode ser aceita pela sociedade, pois de-
monstra total falta de civilidade e de urbanidade, além do 
menosprezo à dignidade da mulher, de modo que cabe ao 
Poder Judiciário censurar os abusos de forma proporcio-
nal ao dano, e de modo a coibir as condutas e práticas de 
violência de gênero”, frisou o juiz da causa.

Ainda segundo o magistrado, as ofensas praticadas 
contra mulheres, sejam físicas, morais, psíquicas, sexuais 
ou mesmo patrimoniais, crescem cotidianamente, assim 
como o número de processos contra os agressores. Atual-
mente, segundo o Conselho Nacional de Justiça (CNJ), já 
são mais de 1 milhão de processos dessa natureza. “A pro-
pósito, o próprio CNJ, por meio da Resolução 492/2023, 
reafirmou a necessidade de que o Poder Judiciário atue 
com vistas à perspectiva de gênero, em defesa das pessoas 
que habitualmente são subjugadas em relações nas quais 
são hipossuficientes”, concluiu.

O juízo também definiu que, em caso de descumpri-
mento das sanções contidas na sentença, será aplicada 
multa diária de R$ 50, até o valor de R$ 5 mil. Cabe recurso 
da decisão.

Fonte: tjsc.jus.br

GERAL

Divulgação

Itapiranga - SC

A UCEFF realizou cerimônia especial nesta sexta-feira 
(19), para conceder o título de Doutor Honoris Causa 

ao Deputado Estadual Mauro de Nadal. O evento marcou 
a outorga da maior honraria existente no meio acadêmi-
co ao reconhecer as notáveis contribuições do deputado 
para o Estado de Santa Catarina. A entrega ocorreu no 
Clube Imigrantes, em Itapiranga, e contou com a presen-
ça de convidados de honra, autoridades políticas e aca-
dêmicas, assim como professores, colaboradores e aca-
dêmicos da UCEFF.

 Mauro de Nadal, além de seu cargo como deputado 
estadual, é o atual presidente da Assembleia Legislativa 
de Santa Catarina (ALESC). Sua dedicação e comprome-
timento com o povo catarinense, com ênfase nas áreas de 
educação e agricultura, foram fundamentais para a esco-
lha do deputado como homenageado. Vale ressaltar que 
Mauro de Nadal é o primeiro cidadão do Extremo-Oeste 
a presidir a Assembleia Legislativa do Estado, tornando 
sua trajetória ainda mais destacada.

 Durante a cerimônia, o Reitor da UCEFF, Leandro 
Sorgatto, enfatizou a importância histórica da instituição 
de ensino e destacou o papel desempenhado por Mauro 
de Nadal na área da educação. Sorgatto expressou sua 
satisfação ao entregar o primeiro título de Doutor Hono-
ris Causa ao deputado, reconhecendo sua liderança polí-
tica e posição de destaque em um dos Poderes de Santa 
Catarina.

 “A atuação nas áreas de educação e agricultura tem 
sido fundamental para o progresso de Santa Catarina. A 
sua liderança como presidente da ALESC demonstra a 
capacidade de promover o bem-estar da sociedade. Essa 
honraria reforça o compromisso da instituição em reco-
nhecer e valorizar líderes e personalidades que contri-
buem para o avanço da sociedade e para a transformação 
de vidas”, afirmou Sorgatto.

Para Sorgatto, a homenagem ao Deputado Mauro de 
Nadal como Doutor Honoris Causa é um reconhecimento 
de sua trajetória exemplar e de sua dedicação ao servi-
ço público. “O deputado é uma liderança política muito 
jovem e a UCEFF também possui esse perfil jovial.  Para 
nós enquanto entidade é uma honra fazer esta entrega 
porque além de estar sempre presente em nossa comu-
nidade, o deputado mostra uma preocupação constante 
com a educação, tanto no que  diz respeito à segurança 
nas escolas, quanto à formulação de políticas públicas 
voltadas para a melhoria do segmento, além da pro-
moção de uma cultura de não violência, a fim de evitar 
tragédias como as ocorridas em Blumenau e Saudades”, 
pontuou.

 Durante a sua fala, o reitor também destacou a pron-
ta resposta do Estado, especialmente do Poder Legislati-
vo, em relação a questão da segurança nas escolas, com a 
criação do Comitê de Operações Integradas de Seguran-
ça Escolar (Comseg Escolar), na Assembleia Legislativa, 
cujo objetivo é desenvolver propostas para aumentar a 
segurança nas escolas de Santa Catarina.

 Para Sorgatto, uma liderança identificada com a 
região como De Nadal é, tem uma importância muito 
grande para ouvir as demandas e contribuir para o cres-
cimento e o desenvolvimento dos municípios. “Muito se 
fala que o desenvolvimento de um país, de um estado, 
passa pela educação e também passa pela política. Por 
isso é muito gratificante quando temos uma liderança 
que entende a importância dessa representatividade e 
que está sempre trabalhando de fato pelo que é a políti-
ca, se doar para os outros”, enalteceu.

 Em sua fala, Mauro de Nadal compartilhou sua jor-
nada, desde sua formação como Bacharel em Direito até 
seus quatro mandatos como deputado estadual, passan-
do por sua atuação política como prefeito aos 27 anos 

na cidade de Cunha Porã, que obteve um crescimento 
significativo sob suas duas gestões. O deputado também 
destacou sua posição como presidente da Assembleia 
Legislativa pela segunda vez. Nadal enfatizou a respon-
sabilidade de dirigir o Legislativo, um dos três poderes 
do Estado, e reiterou seu compromisso de trabalhar em 
prol da sociedade catarinense.

 O deputado também expressou sua surpresa e gra-
tidão pela indicação, destacando a importância dessa 
homenagem vinda da Comunidade Acadêmica da UCE-
FF. Nadal manifestou ainda sua esperança de que o título 
Honoris Causa possa inspirar os jovens a acreditarem na 
possibilidade de ocupar espaços na sociedade e a lutar 
por transformações em suas vidas e comunidades, espe-
cialmente na região Oeste.

 Ao final do discurso, Nadal afirmou que a UCEFF tem 
uma história de excelência acadêmica e compromisso 
com o desenvolvimento da região Oeste. Com mais de 
seis mil alunos formados e uma ampla variedade de cur-
sos de graduação e pós-graduação, a instituição desem-
penha um papel fundamental na formação de profissio-
nais qualificados e na promoção do conhecimento.

 Título - A concessão do título de Doutor Honoris 
Causa ao Deputado Mauro de Nadal pela UCEFF é um 
marco significativo, evidenciando o reconhecimento de 
sua liderança e dedicada atuação em prol dos catarinen-
ses. Essa distinção ressalta a importância da colaboração 
entre instituições acadêmicas e figuras públicas para o 
progresso e desenvolvimento educacional.

 O título de Doutor Honoris Causa concedido por uma 
universidade é considerado a mais alta honraria que a 
instituição pode oferecer a um indivíduo. Em latim, “Ho-
noris Causa” significa “por causa da honra”, e sua conces-
são é reservada a pessoas que se destacam em suas áreas 
de atuação e contribuem de maneira significativa para a 
sociedade.

 O homenageado - Mauro De Nadal, deputado es-
tadual e presidente da Assembleia Legislativa de Santa 
Catarina - ALESC, foi agraciado com o título de “Doutor 
Honoris Causa” pela UCEFF, tornando-se a primeira per-
sonalidade na história da instituição a receber essa dis-
tinção. A cerimônia de concessão ocorreu na última sex-
ta-feira (19), em Itapiranga, em reconhecimento à sua 
dedicação e comprometimento com o povo catarinense, 
especialmente nas áreas de educação e agricultura.

 A proposta de concessão do título partiu do reitor 
Leandro Sorgatto, reconhecendo a liderança política e 
posição de destaque de Mauro De Nadal à frente do Po-
der Legislativo catarinense. Sorgatto também ressaltou 
a importância da colaboração entre instituições acadê-
micas e figuras públicas para impulsionar o avanço e de-
senvolvimento educacional. A proposta foi prontamente 
aceita pelos membros do Conselho Acadêmico (Consuni) 
da UCEFF, evidenciando a relevância atribuída a Mauro 
De Nadal e sua destacada trajetória profissional.

Uceff concede título de Doutor Honoris 
Causa ao deputado Mauro de Nadal

Unidade Central de Educação Faem Faculdade (Uceff) concede título de Doutor Honoris Causa ao 
Presidente da Assembleia Legislativa de Santa Catarina, deputado Mauro de Nadal

Foto: Divulgação

O evento marcou a outorga do título de Doutor Honoris Causa 
- a maior honraria existente no meio acadêmico - ao Deputado 

estadual Mauro De Nadal
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O G7, formado por Estados Unidos, Japão, 
Alemanha, Reino Unido, França, Itália e 

Canadá, reúne os países com as maiores 
economias do planeta, segundo o FMI.

Está terminando o prazo para os
cidadãos fazerem a declaração do Imposto de 

renda pessoa física em 2023!

49ª REUNIÃO DO G7IRPF 2022

Este ano aconteceu a 49ª reunião do G7, nos dias 21 a 23 
de maio, e teve como sede a cidade de Hiroshima no Japão e 
reuniu: o Primeiro Ministro do Japão, Fumio Kishida; o Pre-
sidente dos Estados Unidos, Joe Biden; o Primeiro Ministro 
do Canadá, Justin Trudeau; a Chanceler da Alemanha, Olaf 
Scholz; o Presidente da França, Emmanuel Macron; a Presi-
dente do Conselho de Ministros da Itália, Giorgia Meloni; o 
Primeiro Ministro do Reino Unido, Rishi Sunak; a Presiden-
te da Comissão Europeia da União Europeia, Ursula von der 
Leyen; e o Presidente do Conselho Europeu, Charles Michel.

Estes convidados são meros coadjuvantes da reunião, 
mas é uma oportunidade de aproximação política entre os 
integrantes e os convidados.

Ocorreram diversas reuniões bilaterais, por exemplo o 
Presidente da Ucrânia aproveitou para angariar aliados à 
sua causa contra a Rússia. O que gerou certa polêmica com 
o Brasil, pois o Sr Luiz Inácio não respondeu ao pedido de 

Ainda, teve 16 convidados, a saber: o Primeiro Ministro 
da Austrália (Anthony Albanese), o Presidente do Brasil (Luiz 
Inácio Lula da Silva), o Presidente do Comores (Azali Assou-
mani), o Primeiro Ministro das Ilhas Cook (Mark Brown), a 
Primeiro Ministro da Índia (Narendra Modi), o Presidente 
da Indonésia (Joko Widodo), o Presidente da Coreia do Sul 
(Yoon Suk-yeol), o Presidente da Ucrânia (Volodymyr Ze-
lensky), o Primeiro Ministro do Vietnã (Phạm Minh Chính), o 
Director Executivo da Agência Internacional de Energia (Fa-
tih Birol), a Diretora-Geral do Fundo Monetário Internacional 
(Kristalina Gueorguieva), o Secretário Geral da Organização 
para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico (Mathias 
Cormann), o Secretário Geral da Organização das Nações 
Unidas (António Guterres), o Presidente do Banco Mundial 
(David Malpass), O Diretor Geral da Organização Mundial da 
Saúde (Tedros Adhanom), e a Diretora Geral da Organização 
Mundial do Comércio (Ngozi Okonjo-Iweala).

A Declaração do Imposto de Renda Pessoa Física (IRPF) é 
uma obrigação de todos os cidadãos brasileiros, e o pra-

zo para o cumprimento do dever de declarar está se encerrando 
no próximo 31 de maio. Após este prazo, o contribuinte deverá 
pagar multa de 1% ao mês ou fração de mês de atraso sobre o 
imposto de renda devido em 2022. O valor mínimo da multa é de 
R$ 165,74 e pode atingir, no máximo, 20% do IR devido.

Vejamos alguns esclarecimentos que podem ajudar a quem 
ainda não cumpriu com sua obrigação:

As alíquotas para o IRPF dos rendimentos recebidos em 
2022 são as seguintes:

1. A declaração pode ser feita por um contador da sua confiança 
ou pessoalmente. Nesta última opção ela pode ser confeccionada 
com o aplicativo (https://www.gov.br/receitafederal/pt-br/cen-
trais-de-conteudo/download/pgd/dirpf) ou diretamente no portal 
da Receita Federal (https://cav.receita.fazenda.gov.br/autentica-
cao/login) com o acesso pelo sistema   (nível prata e ouro).

2. A previsão de restituição, para que tiver direito, será realizada 
em cinco lotes com as seguintes datas de pagamento: 31/05, 30/06, 
31/07, 31/08 e 29/09.

3. Reúna seus comprovantes de rendimentos (informes de 
rendimentos de empregadores, comprovantes de recebimento de 
aposentadorias, informes das distribuições financeiras, blocos do 
produtor, entre outras formas de comprovar rendimentos – o site 
da receita traz uma planilha pré-preenchida para ser acrescida de 
valores não constantes nela) e recibos de gastos (recibos e notas fis-
cais de serviços médicos e odontológicos, notas fiscais de  despesas 
com educação, comprovantes de aluguel, comprovantes de obras e 
reformas em imóveis

4. Analise os dependentes, alimentados e gastos dedutíveis com 
os mesmos, que podem e devem integrar sua declaração.

5. Outra escolha que deve ser feita é se a declaração será com-
pleta ou simplificada, pois ambas são aceitas e, em muitos casos, 
com o desconto simplificado único de 20% sobre a base de cálculo 
(limitado a R$ 16.754, 34) pode ser vantajoso para quem não tenha 
como comprovar gastos dedutíveis. Mas a melhor escolha é a que 
resultar em um menor imposta a ser pago

6. A declaração de bens e seus rendimentos (imóveis, veículos, 
investimentos, etc) também deve estar contemplada de modo cor-
reto para evitar complicações com o leão.

7. Fazer a declaração do imposto de renda não é uma tarefa fácil, 
mas deve ser feita, transmitida e os documentos guardados pelos 
cinco anos seguintes a confecção da declaração, ou seja, a declara-
ção realizada em 2023 deve ter todos os comprovantes guardados 
de 2024 a 2028.

Com estas poucas dicas, corra atrás da documentação, de esclare-
cimentos complementares sobre cada item aqui citado e mãos à obra.

O G7 ou Grupo dos Sete é um fórum integrado por sete 
nações que, juntas, representam metade da econo-

mia mundial. O grupo reúne-se periodicamente desde 1975 
para discutir questões relacionadas à economia.

Por: Marcelo Rodrigues - E-mail: marcelo.rodrigues@gabiattierodrigues.adv.br

"dia D"

Divulgação

Zelensky e acabou virando chacota internacional.
Mas qual o verdadeiro motivo da não aceitação do convite 

por parte do Brasil? Receio de ser mal interpretado por Rús-
sia e China? O que tenta esconder? O fato é que o Presidente 
brasileiro, em plena campanha eleitoral de 2022, fazia pouco 
caso da guerra, afirmando que resolveria tudo em uma con-
versa informal regada a cerveja. Pura fake news (deveria ser 
incluído no inquérito do fim do mundo), na hora que poderia 
realmente fazer a diferença não aceitou o convite e colocou a 
política externa brasileira sob suspeita perante as 7 maiores 
economias do mundo.

Os países do G7 possuem, juntos, cerca de 10% da popu-
lação mundial e 45% da renda nacional bruta mundial, certa-
mente bons parceiros econômicos, sem falar que são demo-
cracias invejáveis, ao passo que o atual alinhamento da nossa 
política externa aponta a direção de ditadores socialistas.

O discurso do Sr Luiz Inácio foi agressivo, confrontando a 
posição dos componentes do G7, sem fazer parte do grupo e 
sendo apenas um convidado, ou seja, não entendeu seu papel 
e a busca de aproximação com o Brasil e sua influência na 
América Latina, ou entendeu e realmente quis confrontar?

Dentre as colocações arrogantes, podemos destacar:
“(...) Quando aqui estive pela última vez, na Cúpula de 

L´Áquila em 2009, enfrentávamos uma crise financeira glo-
bal de proporções catastróficas, que levou à criação do G-20 
e expos a fragilidade dos dogmas e equívocos do neoliberalis-
mo. O ímpeto reformador daquele momento foi insuficiente 
para corrigir os excessos da desregulação dos mercados e a 
apologia do Estado mínimo. A arquitetura financeira global 
mudou pouco e as bases de uma nova governança econômica 
não foram lançadas. Houve retrocessos importantes, como 
o enfraquecimento do sistema multilateral de comércio. O 
protecionismo dos países ricos ganhou força e a Organiza-
ção Mundial do Comércio permanece paralisada. Ninguém 
se recorda da Rodada do Desenvolvimento. Os desafios se 
acumularam e se agravaram. A cada ameaça que deixamos 
de enfrentar, geramos novas urgências. O mundo hoje vive a 
sobreposição de múltiplas crises: pandemia da Covid-19, mu-
dança do clima, tensões geopolíticas, uma guerra no coração 
da Europa, pressões sobre a segurança alimentar e energéti-
ca e ameaças à democracia. Para enfrentar essas ameaças é 
preciso que haja mudança de mentalidade. É preciso derru-
bar mitos e abandonar paradigmas que ruíram. O sistema 
financeiro global tem que estar a serviço da produção, do 
trabalho e do emprego. Só teremos um crescimento susten-
tável de verdade direcionando esforços e recursos em prol da 
economia real. O endividamento externo de muitos países, 
que vitimou o Brasil no passado e hoje assola a Argentina, é 
causa de desigualdade gritante e crescente, e requer do Fun-
do Monetário Internacional um tratamento que considere as 
consequências sociais das políticas de ajuste. Desemprego, 
pobreza, fome, degradação ambiental, pandemias e todas as 
formas de desigualdade e discriminação são problemas que 
demandam respostas socialmente responsáveis. Essa tarefa 
só é possível com um Estado indutor de políticas públicas 
voltadas para a garantia de direitos fundamentais e do bem-
-estar coletivo. Um Estado que fomente a transição ecológi-
ca e energética, a indústria e a infraestrutura verdes. A falsa 
dicotomia entre crescimento e proteção ao meio ambiente 
já deveria estar superada. O combate à fome, à pobreza e à 
desigualdade deve voltar ao centro da agenda internacional, 
assegurando o financiamento adequado e transferência de 
tecnologia. (...) Não faz sentido conclamar os países emer-
gentes a contribuir para resolver as “crises múltiplas” que o 
mundo enfrenta sem que suas legítimas preocupações sejam 
atendidas, e sem que estejam adequadamente representados 
nos principais órgãos de governança global. (...) Sem refor-
ma de seu Conselho de Segurança, com a inclusão de novos 
membros permanentes, a ONU não vai recuperar a eficácia, 
autoridade política e moral para lidar com os conflitos e dile-
mas do século XXI. (...)”

O fato é que o G7 buscou a aproximação com o Brasil, e 
nós perdemos a oportunidade de realmente nos posicionar 
com educação e firmeza, mas nossos representantes foram 
arrogantes e presunçosos. Perdemos a oportunidade.

Caro eLEITOR, estamos apreciando, novamente, o nosso 
Brasil ser mal representado no exterior, com a comitiva brasi-
leira utilizando o dinheiro público sem compaixão para buscar 
ajuda para a Argentina (Haddad foi com essa missão), desde-
nhando de possibilidades reais de colocação entre os países que 
podem fazer a diferença a nível mundial. Sem falar que a única 
moeda de troca que foi realmente ventilada, até hoje,  no exte-
rior foi dizer que a Amazônia é patrimônio que deve ser prote-
gido pelo Mundo, colocando nossa soberania completamente a 
mercê de dinheiro internacional. Quem pagar mais leva?
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Por: Euclides Staub             (49) 9 9914-3213    |    E-MAIL: jornal@oimagem.com.br

REVENDO O PASSADO

OPINIÃO

Em 24 de janeiro de 1925, à beira do Rio Par-
do, em Pinheirinho do Vale (RS), próximo à divisa 
com Santa Catarina, tombou em combate o tenen-
te desertor do Exército Mário Portela Fagundes, 
bem como o seu pelotão que fazia a segurança da 
retaguarda da Coluna. O ataque foi liderado pelo 

comandante do 6º Corpo Auxiliar da Brigada Mili-
tar do Rio Grande do Sul, coronel Claudino Nunes 
Pereira, e vitimou mais de cem rebeldes. Após esse 
evento, cerca de 200 homens abandonaram a Colu-
na e fugiram para a Argentina.

Leia esta História, e muito mais, no livro Nos rastros da Coluna Prestes, dos irmãos Eucli-
des, Lotário e José Raul Staub; e do jornalista Edson Roberto Fuhrmann. 

Combate em Pinheirinho do Vale - RS

Toque de silêncio executado pelo Sd Josias – Clarim do 14º R C Mec. Homenagem no 

túmulo do Pelotão do tenente Portela, morto em Pinheirinho do Vale, às 13h de 25 de 

janeiro de 1925. (foto: Euclides Staub)

Massarollo & Cataneo

Advogados Associados

Dr. Rodrigo Massarollo 

 
OAB/SC - 19.812        

Dra. Stefanni M. B. Cataneo
OAB/SC - 33.663

 

massarolloecataneo@hotmail.com

(49) 3622 8597

INSCREVA-SE

ATENÇÃO - ASSINANTES e ANUNCIANTES 
Para receber, gratuitamente, a versão digital do 
jornal basta solicitar por um dos canais abaixo:

jornal@oimagem.com.br
(49) 9.9182-4349
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• GRIPE AVIÁRIA: O perigo está cercando os galinheiros, mas não são rapo-
sas não. A temida gripe aviária chegou ao Brasil. Por enquanto, foi percebida 
apenas em aves silvestres. Basta que um passarinho doente consiga entrar 
num galinheiro com milhares de frangos para cometer o crime. Pelo que 
tudo indica, mais uma crise no agronegócio se aproxima.

• GRENAL: O lado azul do Rio Grande está de alma lavada. Já os vermelhos 
estão juntando os cacos. Tudo depende de como se comportarão hoje à noite, 
na Venezuela. O importante é que entre vencidos e vencedores tudo correu 
de modo civilizado. Nem tudo está perdido, nem ganho...o futuro tem a res-
posta.

• RACISMO: Não há nada no mundo que ofenda mais a alguém que dimi-
nuindo-o pela cor da pele. Conscientes disso, os imbecis protegidos em meio 
a uma numerosa torcida, despejam suas fraquezas e covardia agigantadas 
pela suposta impunidade para cima dos que atrapalham seus propósitos. 
Vini Júnior não é nenhum santinho, mas o que fizeram a ele feriu milhões de 
pessoas.

• LULA: O presidente Lula definitivamente tomou gosto pelos holofotes in-
ternacionais. Em mais uma viagem, desta vez no Japão, apertou a mão de 
muitos chefes de estado e pousou todo poderoso para os flashes internacio-
nais. De quebra arranjou um desentendimento com o presidente da Ucrânia. 
Problemas de protocolo, segundo ele. Deus queira que tudo isso se transfor-
me em vantagens para o Brasil e não seja um simples aperto de mão.

• GRIPE NA CRECHE: O que dizer do pai de uma criança de dois anos não 
vacinada para a gripe e covid, que acusa as creches de serem as difusoras de 
gripe, tosse e outras complicações respiratórias? Avaliamos isto como um 
absurdo e pensamos que para ter direito à matrícula deveria ter o dever de 
vacinar as crianças.

OPINIÃO

Num passado que já vai distante, a Argentina 
vivia o status de ser considerada a Suíça La-

tino-Americana. No início do século passado, o 
PIB do país de Evita e Maradona era maior que o 

(Não chores por mim Argentina)

Por: Lotário Staub - lotariostaub@gmail.com

NO LLORES POR 
MI ARGENTINA

CEDUP-GV: 35 
ANOS DE SUCESSO

DESCANSO EM

FOCO

O
pi

ni
ão

NA BOCA DO POVO

da maioria dos países europeus. Esta condição criou uma 
geração de “narizes empinados” que tinham o prazer de 
desdenhar dos brasileiros. O mundo todo percebeu que a 
luxúria ruiu e o país empobreceu em todos os sentidos. Só 
que os argentinos ainda não desceram do salto.

Uma inflação galopante e a moeda local praticamente 
sem valor estão esmagando o orgulho argentino a ponto 
de seu presidente vir implorar ajuda ao Brasil. O fato é 
que a instabilidade econômica na Argentina é consequên-
cia de uma série de eventos, que foram desestruturando a 
economia ao longo de várias décadas. Nos últimos anos, 
a Argentina passou por frequentes mudanças radicais de 
governo, afetando a implementação de políticas econômi-
cas e dificultando também, o avanço de reformas estrutu-
rais importantes. Estes eventos também provocaram des-
confiança dos consumidores e investidores, o que levou a 
uma fuga de capital do país.

A Pandemia do Covid 19 e a guerra na Ucrânia foi ou-
tro agravante e provocou choques adicionais nos preços 
esvaziando os cofres do país e os bolsos do sofrido povo 
das “calças de veludo e bumbum de fora”. (Lembram do 
ditado?) Nós, os brasileiros, temos um remédio que nos 
aplicamos em tempos de “pindaíba” e que podemos suge-
rir aos Hermanos: Rir da própria desgraça e ouvir a bela 
canção de Evita: No llores por mi Argentina.

No último sábado, dia 20 de maio a direção, professo-
res, funcionários, alunos e ex-integrantes da comu-

nidade educativa do CEDUP-GV organizaram um grande 
evento comemorativo aos 35 anos da instituição.

O diretor Wilson Wronski, abriu as homenagens que 
levaram em conta o distante ano de 1988 quando os ir-
mãos Luiz e Vitório Basso, prefeitos de SMO e Descanso 
respectivamente, foram sensíveis a uma das grandes ne-
cessidades da região, a formação de técnicos capazes de 
atuar nas prefeituras, casas rurais e propriedades para 
aumentar a qualidade e produção das pequenas proprie-
dades rurais.

Dentre as fotos, a seguir, é possível observar o mo-
mento em que o projeto elaborado pelos Secretários de 
Educação de SMO, Pedro Averbeck e de Descanso, Lotá-
rio Staub, era apresentado ao Ministro da Educação Jor-
ge Bornhausen em um encontro com os prefeitos e lide-
ranças dos dois municípios na GERED em São Miguel do 
Oeste.

Em seguida, estão os dois prefeitos atentos aos dis-
cursos de inauguração da obra. Vale aqui, uma observa-
ção muito importante. Articular um projeto desta enver-
gadura entre as lideranças dos dois municípios não foi 
uma tarefa fácil. A escolha e aquisição com recursos pró-
prios, do terreno, atendendo a exigência de que deveria 
ser uma área superior a 50 hectares para o ministério 
aprovar o projeto e a viabilização da localização na divisa 
entre os dois municípios é um feito que somente lideran-
ças do quilate dos irmãos era possível.

Por fim, o ex-prefeito Luiz Basso colocando literal-

Durante a homenagem, o primeiro diretor da escola, 
o professor Silvestre Wichroski, na época professor em 
Belmonte, discursou lembrando as primeiras ações e 
providências para a escola entrar em operação. Silvestre 
residia na escola e literalmente cuidava das crianças de 
plantão nos finais de semana. Lembrando que eram tur-
mas de quinta série.

A história do CEDUP perpassou diversas direções 
e, ano após ano, conquistas foram somadas a ponto de, 
hoje, o CEDUP-GV ser uma referência educacional no Sul 
do país, ultrapassando os 1.700 alunos formados e que 
estão no mercado de trabalho Brasil afora.

mente a mão na massa simbolizando o lançamento das 
obras, tem um significado especial para quem acompa-
nhou tudo de perto. Poucos sabem, mas foi neste dia, um 
sábado pela manhã, no CETRESMO, que foi criada tam-
bém, a Associação Educacional Getúlio Vargas, a primei-
ra mantenedora do Colégio Agrícola, numa concorrida 
reunião entre as lideranças educacionais e agrícolas dos 
dois municípios.

Presidida pelo Vereador Giovani Busnello Vieira, Vereadores reúnem-se 
para realização de Sessão Ordinária, nas dependências do Salão Nobre Prefeito 
Ângelo Bedin. 

INFORMATIVO DA CÂMARA DE VEREADORES DE DESCANSO

*INDICAÇÃO Nº 59/2023.  De autoria do vereador Mateus Bolsoni, que, requer ao 
Chefe do Poder Executivo Municipal e Conselho de Trânsito Municipal, para que através do 
setor competente, seja realizado o isolamento da rua coberta, impedindo a passagem de 
carros, nos momentos em que é feita a distribuição de nitrogênio líquido aos agricultores 
do município.

*INDICAÇÃO Nº 60/2023. A vereadora Odete Maria Andrioni Nora, na forma regi-
mental, requer ao Chefe do Poder Executivo, para que através do setor competente, sejam 
realizadas melhorias no início da Rua Félix Jaroseski, em frente ao Ponto Certo Tintas.

*MOÇÃO DE APELO Nº 07/2023.  De autoria do Vereador Vlademir Oro, que, vem 
respeitosamente, apresentar a presente MOÇÃO DE APELO, aos Excelentíssimos Senhores: 
Jorginho Melo, Governador do Estado de Santa Catarina, Valdir Colatto, Secretário da Agri-
cultura, da Pesca e do Desenvolvimento Rural de Santa Catarina, Mauro de Nadal, Presiden-
te da Assembleia Legislativa Catarinense – ALESC e à Gerência Regional da CELESC de São 
Miguel do Oeste, para que:

SEJA IMPLANTADA A REDE TRIFÁSICA NO INTERIOR DO MUNICÍPIO DE DESCANSO.
MOÇÃO DE APELO Nº 08/2023. O Vereador Paulo Henrique Burin, vem respeito-

samente, apresentar a presente MOÇÃO DE APELO, Governo Estadual de Santa Catarina e 
SIE – Coordenadoria Regional de Infraestrutura do extremo Oeste, para que seja realizada 
a limpeza na via entre os municípios de Descanso e São Miguel do Oeste.

*REQUERIMENTO DE INFORMAÇÃO Nº 03/2023. A Vereadora Odete Maria An-
drioni Nora, requer que seja encaminhado ao Poder Executivo, para que através do setor 
Competente, informe a esta Casa Legislativa o seguinte:

Considerando que em virtude das fortes chuvas o acesso secundário na Rua Humberto 
de Campos fica intransitável, pois o bueiro está trancado.

1) Qual o motivo da demora para conclusão da pavimentação asfáltica nesta rua?
2) Qual a previsão para conclusão do mesmo?
3) Existe a possibilidade de melhorias até a conclusão do asfaltamento?
REQUERIMENTO DE INFORMAÇÃO Nº 04/2023. O Vereador Giovani Busnello Viei-

ra, que subscreve o presente Requerimento, requer que seja encaminhado ao Poder Executi-
vo, para que através do setor Competente, informe a esta Casa Legislativa o seguinte:

Considerando o Edital nº 4, de 14 de abril de 2023 do Governo Federal para adesão e/
ou renovação da adesão de municípios ao Projeto Mais Médicos para o Brasil, bem como 
considerando a lista de municípios elegíveis lançada juntamente com este Edital, o municí-
pio de Descanso-SC, não consta, não sendo possível sua participação.

Acerca disso, qual o motivo do descredenciamento do nosso município do Projeto Mais 
Médicos para o Brasil?

*Mais informações podem ser acessadas pelo site da Câmara https://www.descanso.sc.leg.br e pelo Facebook: 
Câmara Municipal de Descanso, com transmissão ao vivo das sessões, vídeos e matérias das Sessões já realizadas.

Na foto, ex-
diretores e 

funcionários 
do CEDUP-GV 
presentes no 

evento
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Horóscopo
Semanal

É uma semana para fazer as coisas com cal-
ma e sem exageros, ariano. Não se coloque 
em situações arriscadas pois o céu traz um 
risco ampliado de acidentes, que podem ser 
evitados se você tiver cautela. Procure cuidar 
do seu emocional e da saúde mental pois há 
o aumento da agitação mental nesse período.

21/03 a 20/04
ÁRIES

TOURO

GÊMEOS

CÂNCER

LEÃO

VIRGEM 

LIBRA 

ESCORPIÃO

SAGITÁRIO

AQUÁRIO

PEIXES

CAPRICÓRNIO

É uma fase em que as tensão nos relaciona-
mentos e parcerias estão ampliadas, libriano, 
e é importante pensar bem antes de reagir. Se 
puder, passe mais tempo sozinho e evite en-
trar em discussões. Você pode aproveitar para 
repensar os acordos dentro das parcerias e se 
eles estão justos para todos os envolvidos.

Não é um bom momento para entrar em dis-
cussões desnecessárias, taurino. O céu intenso 
não favorece os entendimentos e os conflitos 
podem acabar ampliados. Apesar disso, é 
uma semana em que novas oportunidades po-
dem surgir e você tem a energia e a vitalidade 
necessárias para iniciar projetos.

Esse período que você encontre alguma válvula 
de escape para aliviar a tensão acumulada, es-
corpiano, pois isso pode ressoar na sua saúde. 
Atividades ao ar livre são recomendadas. O cli-
ma do céu favorece acidentes e é importante se 
manter fora de risco. Você pode encontrar con-
forto em alguma conversa amiga.

É o seu ano novo pessoal, geminiano e o mo-
mento é de focar totalmente em si mesmo. 
Seus projetos pessoais ganham foco mas 
também a sua saúde e aparência pedem um 
olhar de carinho e dedicação. A comunica-
ção tende a estar mais clara e descomplica-
da a partir de agora.

Você deve estar com os dias mais movimentados, 
sagitariano, e é importante organizar a rotina 
para não gerar sobrecarga. O céu pede para que 
você diminua um pouco o ritmo e faça tudo com 
regularidade e determinação. É mais importante 
fazer aos poucos e obter resultados do que fazer 
tudo de uma vez e não dar continuidade.

É uma semana interessante para ficar mais re-
colhido e em companhia dos seus entes queridos, 
canceriano. Você pode aproveitar para resolver 
algumas pendências em casa e passar um tem-
po agradável com seus familiares. No trabalho 
é melhor evitar movimentos arriscados e talvez 
seja o momento de rever alguns acordos.

É uma semana interessante para novos pro-
jetos e novidades em geral na sua vida profis-
sional, capricorniano. Porém evite o excesso 
de controle, principalmente sobre as outras 
pessoas, pois existe o risco ampliado de dis-
cussões e rupturas. É uma semana interes-
sante para planejar as suas próximas férias 
ou até fazer uma viagem.

Marte acaba de chegar ao seu signo, leonino, 
trazendo junto com ele a confiança e determi-
nação necessárias para colocar seus sonhos em 
prática. É um momento mais sociável que você 
pode aproveitar para conhecer gente nova e 
para ter experiências diferentes do comum.

Fique mais atento durante esse período, 
aquariano, pois o céu aponta um risco au-
mentado de acidentes. O clima em geral é 
tenso e alguma briga pode acontecer, prin-
cipalmente com vizinhos ou pessoas pró-
ximas, então vale a pena evitar discussões 
desnecessárias.

Durante esse período evite ou tenha mais 
cuidado com investimentos financeiros, prin-
cipalmente envolvendo outras pessoas, vir-
giniano. Tenha atenção ao dinheiro. Na sua 
vida profissional o momento é ótimo para 
novidades e até para receber reconhecimento 
por tudo o que tem feito.

Essa semana é bastante favorável para os es-
tudos, cursos e aprendizados em geral, piscia-
no. São dias em que é melhor estar com me-
nos pessoas, mais recolhido na sua casa, na 
companhia da sua família. Encontre válvulas 
de escape para lidar com a ansiedade, como o 
contato com a arte ou com a natureza.

21/04 a 20/05

21/05 a 20/06

21/06 a 22/07

23/07 a 22/08

23/08 a 22/09

23/09 a 22/10

23/10 a 21/11

22/11 a 21/12

22/12 a 20/01

21/01 a 18/02

19/02 a 20/03

Descanso

O ciclismo de Descanso, representado pelo casal Mau-
rício Staub e Samantha Amâncio subiram ao pódio ao 

conquistar o 3º lugar de duplas mistas na 2º Etapa do 
CAMPEONATO REGIONAL SUDOESTE DE MTB 2023.

A prova ocorreu no município de Capanema/PR.  
Maurício e Samantha participaram do trajeto “Sport” 
voltado para ciclistas em geral, com um percurso de 
45,21km e 1.670m de elevação acumulada.

As provas com mais de 300 participantes acontece-
ram em meio a muitos obstáculos em estradas de terra, 
mas a bela paisagem que o Rio Iguaçu proporcionou, 
compensava o cansaço e as inevitáveis quedas. “Nosso 
objetivo maior, é claro, foi conseguir a melhor classifica-
ção possível. No entanto, a corrida oportunizou bons mo-
mentos de confraternização entre os competidores, além 
de estimular o espírito aventureiro dos participantes, o 
que é muito bom” avaliou Maurício Staub.

De acordo com Maurício, muitos eventos envolvendo 
o ciclismo acontecem na região e nos estados vizinhos a 
Santa Catarina. No entanto, o ciclismo é um esporte rela-
tivamente caro e que, por isso, precisa de patrocinado-
res. “A divulgação das provas é muto importante o que 
permite uma boa visibilidade às marcas nas roupas dos 
ciclistas, placas, mídia em geral e outros meios” concluiu 
o ciclista.

Ciclistas Descansenses 
fazem sucesso no Paraná

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação

Maurício e Samantha durante a competição

Pódio reuniu os melhores da categoria Dupla/mista

São Miguel do Oeste

Na noite do dia 
22/05/2023, em reu-

nião realizada no Diretório 
do Movimento Democrá-
tico Brasileiro (MDB) em 
São Miguel do Oeste, pre-
feitos, vereadores e presi-
dentes do partido do MDB 
da Regional, composto pe-
los municípios de São Mi-
guel do Oeste, Bandeiran-
te, Descanso, Guaraciaba, 
Belmonte, Paraíso e Barra 
Bonita, escolheram a ex ve-
readora Silvia Kuhn como 
COORDENADORA REGIO-
NAL DO MDB pelo período 

de dois anos. 
Desde o ano de 2021, 

Silvia também, exerce a 
função de Assessora Par-
lamentar no gabinete do 
Deputado Valdir Cobalchi-
ni.  A nova Coordenado-
ra Regional, Silvia Kuhn, 
agradeceu o trabalho que 
Deoclécio Ricardo Zanatta 
e Emilia Rosa Sangalli Silva 
realizaram como coorde-
nadores, pelo período de 
6 anos, bem como o apoio 
de todas as lideranças da 
Regional de São Miguel do 
Oeste. 

Sílvia afirmou que logo 
após a sua posse que vai 

ocorrer em Fraiburgo, con-
vocará uma reunião para 
definir um Plano de Traba-

lho e construir alternativas 
para fortalecer o MDB nas 
próximas eleições.  

Silvia Kuhn é a nova
Coordenadora Regional do MDB

Foto: Divulgação

Lideranças regionais do MDB

Santa Helena

No sábado, 20 de maio, o Departamento de esportes de 
Santa Helena realizou a partida de volta das semifi-

nais do Campeonato Municipal de Futebol 7, edição 2023. 
Assim, no Estádio Municipal, se conheceu os finalistas em 
partidas disputadas pelas categorias livre e veterano. 

Pelo livre, Cantina/Bar do Kiko, que já havia vencido 
o Juventude A por 1 a 0, passou para a final após golea-
da de 8 a 3. Brondis e Amigos do Pombo empataram no 
primeiro duelo por 1 a 1 e no final de semana, no tempo 
normal, assinalaram três gols cada. Nos pênaltis, Bron-
dis, anotou 4 e sofreu 2 gols, garantindo ida à decisão.

Na categoria veterano, Bela Vista devolveu o mesmo pla-
car da primeira partida ao fazer 3 a 2 contra o Esporte Clube 
Liberdade A. Na disputa de pênaltis, em cobranças disputa-
díssimas, venceu por 6 a 5. O outro finalista foi entre Consul-
tório Triches/Amigos do Pombo 4 x 1 Só Véio. No primeiro 
confronto, o resultado foi inverso: 1 a 0. Na soma de gols, 
Consultório Triches/Amigos do Pombo vai disputar o título.  

Conforme o diretor Lucas Valcarenghi, os jogos de ida 
serão no próximo domingo, 28 de maio, mas ainda sem 
confirmação de horários. As partidas de volta vão ocor-
rer no sábado, 3 de junho.

Livre
3º lugar: Amigos do Pombo A x Juventude A
1º lugar: Brondis x Cantina/Bar do Kiko
Veterano
3º lugar: Só Véio x Liberdade A
1º lugar: Bela Vista x Consultório Triches/Amigos do 
Pombo

Jogos definem finalistas do Campeonato 
Municipal de Futebol 7

Foto: Divulgação

Muitos gols foram anotados nas 
partidas de volta das semifinais 
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A solenidade de entre-
ga da Ordem do Mérito 
Industrial e do Mérito 
Sindical, promovida pela 
Federação das Indústrias, 
foi marcada por discursos 
veementes em defesa do 
posicionamento do em-
presariado. O presidente 
da Fiesc, Mario Cezar de 
Aguiar, foi bastante enfá-
tico: “Nós defendemos a 
livre iniciativa, o direito à 
propriedade, a indepen-
dência do Banco Central, 
a responsabilidade � scal e 
a meritocracia. Queremos 
a reforma administrativa 
para corrigir um paradoxo 
do setor público onde os 
bons não podem ser pre-
miados, sob o argumento 
da isonomia; nem os maus 
podem ser penalizados, 
em função da estabilidade. 
Queremos a reforma tri-
butária para simpli� car e 
reduzir a carga de impos-
tos”, bradou.

Aguiar disse, ainda, que 
a Fiesc faz defesa enfática 
da agenda que o país ne-
cessita para se desenvol-
ver. Citou como exemplo 
o posicionamento da in-
dústria quando o direito 
adquirido foi relativizado, 
ampliando a insegurança 
jurídica brasileira a níveis 
praticamente insustentá-
veis. 

A realização das refor-
mas tributária e admi-
nistrativa também foi de-
fendida pelo empresário 
Carlos Rodolfo Schneider, 
um dos homenageados do 
dia. Na visão dele, a apro-
vação da reforma tributá-
ria será um grande avan-
ço, mas a redução da carga 
tributária só virá com a re-
forma administrativa.

Mais e� ciência
Ele também chamou a 

atenção para o papel da 
indústria para que o Brasil 
possa entrar no rol dos pa-
íses desenvolvidos. “Para 
isso, temos que construir 
uma economia mais com-
petitiva, isto é, um Brasil 
e� ciente”, disse. Schneider 
fez uma defesa enfática da 
redução do gasto público 
e do aumento da e� ciên-
cia, transformando um es-
tado obeso e lento em for-
te e ágil, que, certamente, 

atenderá muito melhor o 
brasileiro. É resgatar o pa-
pel do poder público que 
é servir à sociedade e não 
dela servir-se”, salientou. 

Governador
Ao grande número de 

lideranças políticas e em-
presariais presentes, Jorgi-
nho Mello informou  que 
o governo catarinense está 
preparando um plano de 
recuperação das rodovias 
estaduais. “Estamos fazen-
do uma linha de crédito 
para isso”, garantiu, des-
tacando a parceria com a 
Fiesc em várias frentes, es-
pecialmente na educação 
pro� ssional, por meio do 
Senai. “Empresários como 
os senhores e as senhoras 
são imprescindíveis para 
a construção de uma eco-
nomia pujante e diversi-
� cada, que faz de Santa 
Catarina um dos estados 
mais prósperos do país”, 
conclui o governador.

Homenagens 
Na cerimônia realizada 

na sexta-feira, 19, na sede 
da Federação,  foram ho-
menageados  os empre-
sários Ademir Luiz Dalla 
Lana (Grupo Medal, de 
Luzerna), Gilberto To-
mazoni (JBS), Maitê Lang 
(Nugali Chocolates, de 
Pomerode), Milton Ho-
bus (Royal Ciclo, de Rio 
do Sul) e Valdir Moretto 
(UfoWay, de Criciúma). 
Carlos Rodolfo Schneider, 
do Grupo H. de Joinvil-
le, recebeu a Ordem do 
Mérito Industrial da CNI 
(Confederação Nacional 
da Indústria). Também 
recebeu moção de aplau-
sos, aprovada pela Assem-
bleia Legislativa de Santa 
Catarina, levada pelo de-
putado estadual Matheus 
Cadorin (Novo), que re-
presentou a Alesc na sole-
nidade.

A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas
SC

www.adjorisc.com.br

Em evento que contou com a presença do governador Jorginho Mello, 
o presidente da Fiesc expressou o posicionamento da indústria

Empresários defendem reformas, 
meritocracia e direito à propriedade

RCN 732 | rcnonline.com.br

FLICKR ASSESSORIA FIESC

Solenidade de entrega da Medalha do Mérito Industrial promovida na Fiesc

Frente Parlamentar 
da Agropecuária
ganha protagonismo

Formada por 300 de-
putados federais e 41 se-
nadores, de 20 diferentes 
legendas partidárias, a 
Frente Parlamentar da 
Agropecuária é hoje a 
maior força política no 
Congresso Nacional. Os 
três senadores e 13 dos 
16 deputados federais 
por SC integram a Fren-
te. 

Mesmo tendo um ou 
outro parlamentar mais à 
esquerda do espectro po-
lítico, a FPA conseguiu 
sustentar a instalação da 
CPI (Comissão Parla-
mentar de Inquérito) do 
MST (Movimento dos 
Trabalhadores Sem Ter-
ra), e faz forte defesa da 
manutenção do marco 
temporal nas demarca-

ções de terras indígenas 
em apreciação no Supre-
mo Tribunal Federal. O 
que signi� ca dizer que é 
contra a novas demarca-
ções, valendo o que foi 
de� nido até 1988.

Em Santa Catarina, 
audiência pública na 
Assembleia Legislativa 
defendeu o Marco Tem-
poral das Terras Indíge-
nas. Proposta pelo presi-
dente da Alesc, deputado 
Mauro de Nadal (MDB), 
reuniu, centenas de mo-
radores, agricultores e 
autoridades de municí-
pios que podem ter seus 
territórios afetados por 
demarcações de terras 
indígenas, em especial 
Cunha Porã, Saudades, 
Vitor Meireles e Palhoça.

O crédito que chega
aos municípios
faz chegar saúde 
à sua casa.
O programa Município Forte é BRDE 
está mais presente na sua vida do que 
você imagina. Isso porque quando o 
crédito é disponibilizado para o 
financiamento de obras de urbanização, 
mobilidade, saneamento, iluminação 
pública, entre outras, é você que usufrui 
dessas melhorias, seja nas ruas, no seu 
trabalho ou no conforto do seu lar. 
É o BRDE ao seu lado e fazendo parte 
da sua vida.

brde.com.br

Conheça mais
o BRDE, acesse:

UMA
HISTÓRIA

BASEADA
NO

FUTURO

É  p e n s a n d o  n o  f u t u r o  q u e  t o m a m o s  a s 

d e c i s õ e s  d e  h o j e ,  t r a b a l h a m o s  e 

p e s q u i s a m o s  a s  s o l u ç õ e s  q u e  r e v o l u c i o n a m 

S a n t a  C a t a r i n a .   H á  6 5  a n o s ,  o  C R E A - S C 

f a z  o  d e s e n v o l v i m e n t o  a c o n t e c e r .



São Miguel do Oeste - Quinta-feira, 25/05/2023 - Edição 1164 13www.oimagem.com.brJORNAL IMAGEMJORNAL IMAGEM CRCSC

Estudantes da primeira fase do Curso de Educação Fí-
sica da Unoesc São Miguel do Oeste, juntamente com 

as professoras Sandra Fachineto e Dara Ferrasso, estive-
ram presentes em mais uma edição do Festival Paralím-
pico Loterias Caixa 2023, promovido pela Secretaria de 
Esportes, Juventude e Lazer de Maravilha, em parceria 
com o Comitê Paralímpico Brasileiro (CDB).

Na ocasião, os estudantes atuaram como monitores 
nas atividades esportivas lúdicas de quatro modalida-
des: vôlei sentado, basquete em cadeiras de rodas, bocha 
paralímpica e futebol de sete para atletas com paralisia 
cerebral. As atividades foram realizadas nas dependên-
cias do Ginásio Municipal e Área Coberta de Maravilha, 
com a participação de 125 crianças e adolescentes, com 
e sem deficiência, em sua maioria estudantes da E.E.B. 
Santa Terezinha.

A Coordenadora do Curso de Educação Física, pro-
fessora Sandra Fachineto, destaca que a participação 
no evento faz parte da Atividade Prática de Extensão 
(APEx), contribuindo para que os estudantes relacionem 
o conteúdo estudado em sala com aproximação e am-
bientação profissional.  A parceria já se consolidou com 
a Secretaria de Esportes, Juventude e Lazer de Maravilha. 

Conforme o coordenador do evento, professor Dou-
glas Lago, as vivências proporcionadas permitem que as 
crianças e adolescentes experienciem modalidades pa-
ralímpicas e ampliem seu olhar sobre as dificuldades e 
capacidades que os deficientes físicos têm no esporte. 

— Esse evento é realizado em mais de 100 cidades no 

Brasil e é uma ótima oportunidade para que os estudan-
tes do Curso de Educação Física se envolvam e aprendam 
mais sobre o esporte paralímpico — reforça Lago. 

Para o estudante do Curso de Educação Física, Luigi 
Schmitz, a participação nos jogos paralímpicos foi tam-
bém uma reflexão sobre a inclusão.

— Este evento foi muito importante, não só para a 
minha formação profissional e acadêmica, mas também 
no contexto pessoal. Isso porque, muitas vezes, no espor-
te, pensamos apenas na performance e esquecemos que 
também é uma ferramenta de inclusão social e de educa-
ção. Estar presente nesse evento foi uma grande reflexão 
sobre respeito ao próximo e empatia — finaliza Schmitz.

Curso de Educação
Física da Unoesc São Miguel 

participa do Festival Paralímpico
Pelo terceiro ano consecutivo os estudantes da

Unoesc participaram do evento como monitores esportivos 
Foto: Divulgação Unoesc

Foto: Divulgação Unoesc

Foto: Divulgação Unoesc

Foto: Divulgação Unoesc

Foto: Divulgação Unoesc

Foto: Divulgação Unoesc

Foto: Divulgação Unoesc

Evento contou com a participação 
de 125 crianças e adolescentes

Estudantes com e sem deficiência puderam vivenciar esportes 
Paralímpicos, como o voleibol sentado 

Estudantes com e sem deficiência puderam vivenciar esportes 
Paralímpicos, como o voleibol sentado 

Estudantes com e sem deficiência puderam vivenciar esportes 
Paralímpicos, como o voleibol sentado 

O basquete em cadeira de rodas também 
movimentou os participantes 

O basquete em cadeira de rodas também 
movimentou os participantes 

O basquete em cadeira de rodas também 
movimentou os participantes 
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São Miguel do Oeste

A delegação de São Miguel do Oeste segue nesta quar-
ta-feira (24), para a fase estadual dos Jogos Abertos 

da Terceira Idade (JASTI), que acontece entre os dias 25 
e 28 de maio, em São Bento do Sul/SC.

Conforme o secretário adjunto de Esporte, Fabio Si-
mioni, a delegação estará composta por 30 atletas do 
município, os quais se classificaram na etapa microrre-
gional.

São Miguel do Oeste participará nas modalidades de 
Atletismo (masculino e feminino), Bolão (masculino e 
feminino), Bocha (masculino e feminino), Canastra (fe-
minino) e Dominó (masculino).

São Miguel do Oeste 
participa da etapa 
estadual do JASTI

Foto: Divulgação

Santa Helena

O Governo de Santa Helena, por meio do Fundo Mu-
nicipal de Saúde, assinou dois documentos em que 

concede recursos para a Associação Hospitalar de Tuná-
polis. O ato, que contou com a presença da presidente da 
entidade, Clair Pohlmann, ocorreu no gabinete do pre-
feito na última sexta-feira, 12 de maio, no gabinete do 
prefeito Blásio Hickmann. 

Um se refere ao convênio no valor de R$ 105.900 para 
manutenção das despesas da entidade: energia elétrica, 
água, telefone, alimentação, higienização, medicamentos 
para internados e materiais de consumo em geral. 

Já o outro é o termo de aditivo ao contrato 33/2020, 
que totaliza R$ 66.335,76, valor dividido e que será re-
passado em quatro meses. O recurso serve para a presta-
ção de consultas médicas em horário de plantão. 

Conforme a secretária municipal de Saúde, Suzana 
Frizon, é importante essa parceria porque a unidade 
hospitalar está próxima do município e possui boas con-
dições de acesso, que são a rodovia e por ruas asfaltadas.

Para o prefeito, o repasse financeiro municipal é uma 
forma justa pelo que a entidade vem fazendo ao longo do 
tempo em prol da população de Santa Helena. “Quando 
não estamos em plenas condições de saúde, temos o hos-
pital como referência. O repasse de recursos é para que 
as finanças ajudem a não atrapalhar o bom andamento 
dos trabalhos da Associação Hospitalar de Tunápolis”.

Ainda participou da reunião o vice-prefeito, João Ro-
berto Paludo (Beto).

Município de Santa Helena autoriza 
repasses financeiros para a 

Associação Hospitalar de Tunápolis

O jornalista e pioneiro no ensino do jornalismo em 
Santa Catarina César Orlando Valente será homena-

geado no 14º ENCONTRO DA IMPRENSA CATARINENSE, 
em 05 de agosto deste ano, na cidade de Chapecó, por ter 
completado mais de 50 anos de atuação profissional na 
área de comunicação.

O Encontro é organizado pela MB Comunicação e pela 
Associação Catarinense de Imprensa (ACI), que comple-
ta 91 anos de fundação. O anúncio foi nesta semana hoje 
pela presidente da ACI Débora Almada e pelo 1º vice-
-presidente e coordenador do evento Marcos Bedin.

Estarão reunidos cerca de 550 profissionais de comu-
nicação de todo Estado e o evento consistirá de solenida-
de com homenagens, palestras e almoço de confraterni-
zação, entre outras atividades. Participarão jornalistas, 
radialistas, publicitários, relações públicas, mídias, do-
centes, colunistas, influenciadores digitais, cinegrafistas, 
técnicos, empresários e proprietários de meios de comu-
nicação, representando o caráter multiprofissional da 
comunicação social catarinense.

A valorização de todas as profissões abrigadas sob o 
guarda-chuva da comunicação e, em especial, o papel da 
imprensa serão destaques da programação. Na ocasião 
serão homenageados vários profissionais com meio sé-
culo de atividade na área.

VALENTE
César Orlando Valente é jornalista com atuação pro-

fissional tanto na prática quanto no ensino do jornalismo, 
com vasta experiência em reportagem, edição, produção 
gráfica, jornalismo on-line, assessoria de comunicação e 
administração jornalística. Iniciou no jornalismo em 1970, 
no jornal O Estado, de Florianópolis. Em 1979 fez parte da 
comissão que criou o Curso de Jornalismo da UFSC.

Durante os 53 anos de carreira foi repórter, redator, 
cronista, ilustrador, cartunista, designer gráfico, professor 
universitário, coordenador de curso universitário, editor, 
chefe de redação, webmaster, secretário de redação, con-
sultor e sócio-proprietário de empresa jornalística. Atuou 
em Florianópolis (Governo do Estado, jornal O Estado, 
UFSC e revista Empreendedor), Porto Alegre (TV Gaúcha, 
Rádio Gaúcha e Diário do Sul), Brasília (EBN do Ministério 
da Justiça e Gazeta Mercantil) e São Paulo (Companhia de 
Notícias e Gazeta Mercantil). Atualmente cursa o mestra-
do em jornalismo na UFSC e presta serviços de consulto-
ria editorial, design gráfico e de comunicação. Cria, edita e 
mantém blogs na internet desde 2002.

Natural de Florianópolis, Valente nasceu em 23 de 
maio de 1953. Tem registro de jornalista profissional 
no Ministério do Trabalho (SC0080JP). É Bacharel em 
Comunicação Social, com habilitação em Jornalismo im-
presso, radiofônico, televisionado e cinematográfico pela 
Faculdade dos Meios de Comunicação Social (Famecos), 
da Pontifícia Universidade Católica do Rio Grande do Sul 
(PUC-RS, Porto Alegre), diplomado em 1977. Concluiu 
em 1982 curso de especialização em Economia e Políti-
ca da Comunicação pela Universidade de Brasília. Cursa, 
desde 2021, o mestrado no Programa de Pós-Graduação 
em Jornalismo da UFSC, na linha de pesquisa Conheci-
mento e Profissão, desenvolvendo uma dissertação so-
bre o perfil do jornalista em Santa Catarina. Faz parte da 
equipe de pesquisadores do Observatório da Ética Jorna-
lística (objETHOS) da UFSC.

Entre os livros e capítulos publicados estão as seguin-
tes obras:

VALENTE, VICENZI, & CHRISTIANS (organizadores). O 

Estado: 100 capas. Editora da Unisul, Palhoça (SC), em 2015.
VALENTE, C. De Olho na Capital, os dois primeiros 

anos. Multitarefa, Florianópolis, em 2010.
VALENTE, C. A primeira carteira assinada a gente não 

esquece. In: SARDÁ, MEDAGLIA (organizadores) Loucos 
e memoráveis anos: o centenário do jornal O Estado. Edi-
tora da Unisul, Palhoça (SC), em 2015.

VALENTE, C. A imprensa na Grande Florianópolis. In: 
BALDESSAR, CHRISTOFOLETTI (Org.). Jornalismo em 
Perspectiva. Editora da UFSC, Florianópolis (SC), em 2005.

 APOIADORES OFICIAIS CONFIRMADOS
Estão confirmados como apoiadores oficiais do 14º 

Encontro da Imprensa Catarinense as empresas e ins-
tituições: Aurora Coop, Sebrae/SC, ACAV, Sindicarne, 
ICASA, Faesc, Unoesc, Unochapecó, Unimed Chapecó, Fe-
coagro, Santa Maria Imóveis, BMCL Incorporadora (Re-
sidencial Ventura), Produce, Apti Alimentos, ACIC Cha-
pecó, SICOM, Grupo Bugio, Socicam/Voe Xap, Nilo Tozzo 
Distribuidora Ltda., Sanagiotto & Feroldi,  além de CDL 
Chapecó, Gráfica Arcus, Hotel Lang Palace, Dalla Cerveja-
ria, Vale do Sol Eventos, Inviolável Chapecó e Prefeitura 
de Chapecó.
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Encontro da Imprensa Catarinense as empresas e ins-
tituições: Aurora Coop, Sebrae/SC, ACAV, Sindicarne, 
ICASA, Faesc, Unoesc, Unochapecó, Unimed Chapecó, Fe-
coagro, Santa Maria Imóveis, BMCL Incorporadora (Re-
sidencial Ventura), Produce, Apti Alimentos, ACIC Cha-
pecó, SICOM, Grupo Bugio, Socicam/Voe Xap, Nilo Tozzo 
Distribuidora Ltda., Sanagiotto & Feroldi,  além de CDL 
Chapecó, Gráfica Arcus, Hotel Lang Palace, Dalla Cerveja-
ria, Vale do Sol Eventos, Inviolável Chapecó e Prefeitura 
de Chapecó.

A maior festa da mídia barriga-verde tem o apoio de 
todas as entidades de representação da comunicação 
catarinense, incluindo ACAERT, ADJORI, ADI, SINDEJOR, 
SINAPRO, SJSC, ACESC e APJ/SC.

Criador do 1º curso de jornalismo 
será homenageado no 14º Encontro da 

Imprensa Catarinense
Maior festa da mídia catarinense reunirá em Chapecó todo o setor 

comunicacional barriga-verde e homenageará profissionais com 50 anos de 
atividade na área da comunicação

Foto: Divulgação

César Orlando Valente será homenageado no 
14º Encontro Da Imprensa Catarinense 
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Santa Catarina alcançou 
0,419 no índice de Gini 

do rendimento domiciliar 
per capita em 2022. Se-
gundo dados do IBGE, ana-
lisados pelo Observatório 
FIESC, o indicador coloca 
o estado como a unidade 
federativa com a melhor 
distribuição de renda do 
Brasil.

Na sequência aparecem 
Rondônia, Mato Grosso e 
Goiás. Estes estados têm 
crescimento recente asso-
ciado à expansão da fron-
teira agrícola, diferente de 
Santa Catarina, cuja econo-
mia é mais diversificada. 
“A baixa desigualdade de 
Santa Catarina é reflexo de 
uma economia diversifica-
da e com baixos níveis de 
informalidade, em que a 
indústria possui um papel 
muito importante, geran-
do renda para todas as ca-
madas da população”, afir-
ma Mario Cezar de Aguiar, 
presidente da FIESC.

O Índice de Gini varia 
de 0 a 1 e quanto mais 
perto de 1, maior é a de-
sigualdade de uma região. 
No estado catarinense o 
indicador de desigualda-
de caiu de 0,424 em 2021 
para 0,419 em 2022. No 
Brasil, o índice de Gini da 
renda familiar passou de 
0,544 de 2021 para 0,518 
neste ano, sendo o menor 
valor desde o início da 
série histórica, em 2012. 

“Esse resultado se deve, 
principalmente, ao aumen-
to do volume de recursos 
transferidos por progra-
mas sociais em 2022. Em 
Santa Catarina, a depen-
dência desses recursos é 
menor, porém a expansão 
do emprego formal e a 
recuperação dos salários 
reais também garantiram 
uma expressiva redução 
na desigualdade de renda”, 
explica Aguiar. 

SC é o estado menos 
desigual do Brasil

Expansão do emprego formal e a recuperação 
dos salários estão entre os fatores que 

influenciaram a queda na desigualdade
Foto: Divulgação
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